

Kujtim ONUZI²⁴*Professor Minella SHALLO ein berühmter albanischer Geologe*

Minella SHALLO wurde am 7 Februar 1934 in Bilisht, einer kleine Stadt im Südosten von Albanien geboren und verlebte dort im Elternhause eine glückliche und sorgenlose Kindheit.

Nach der Absolvierung der Polytechnischen Schule im Jahr 1953, Fachbereich Geologie, in Tirana widmete er sich bis 1961 Studien an der Sankt Petersburger Universität (Russland), die er mit einem Diplom in Geologie abschloss. Um 1982 Jahr erhält er den Titel Doktor, um 1985 wird er zum „Associate Professor“ und im Jahr 1994 zum „Professor“ ernannt. Im Jahr 1998 avanciert er zum „Professor der Paris-Sud University“. Professor Minella SHALLO ist sprachlich äußerst talentiert, er spricht Albanisch, Russisch, Englisch, Italienisch und Französisch. Er wird Leiter in unterschiedlichen geologischen Institutionen und hat in ganz Albanien bei verschiedenen Projekten in

maßgeblichen Positionen mitgearbeitet.

Weiters war er Leiter in wissenschaftlichen geologischen Abteilungen nebst der Universität Tirana; er war Leiter der mineralogisch - petrologischen Abteilung, Fakultät für Geologie und Bergbau, Universität Tirana. Er leitete das albanische Projekt „*Albanian Ophiolites und Ultramafic Intrusions*“.

Er war Koordinator für die „*Geologische Karte von Albanien*“ im Maßstab: 1: 200 000 (1978-1983, 1986-1988, 2000-2004), weiters war er Leiter in der wissenschaftlichen geologischen Abteilung am geologischen Institut Tirana.

Auch organisierte und leitete er die Erstellung der „*Tektonischen Karte von Albanien*“ Maßstab 1: 200 000 (1984-1985) sowie der „*Metallogenetischen Karte von Albanien*“ Maßstab 1: 200 000 (1986-1988).

Weiters war er Projektleiter für das wissenschaftliche Projekt: „*Ophiolitik Magmatism*“ von Albanien und er betreute auch die Kupferlagerstätte in der Region Mirdita - Kukes als Verantwortlicher.

Prof. SHALLO hat in Zusammenarbeit mit Prof. ONUZI die Metallogenetische Karte von Albanien im Maßstab 1: 200 000 und im Jahr 2000 und die Geologische Karte im Maßstab 1: 200 000 im Jahr 2004 (Druck HUBER-Kartographie, München) publiziert.

Minella SHALLO war lange Jahre Professor an der Fakultät Geologie und Bergbau der Universität Tirana und hat viele geologische, petrologische, geotektonische und metallogenetische Berichte und Bücher geschrieben und diese auch in verschiedenen Ländern Europas, in den USA, in Kanada und in Asien präsentiert.

Er lebte einige Zeit in Chicago (USA) und ist Koordinator der Zusammenarbeit des Geologischen Dienstes von Albanien mit den Geologischen Institutionen der USA.

Professor Minella SHALLO, a famous Albanian Geologist

Minella SHALLO was born on Februar 7th, 1934, in Bilisht, a small town in the southeast of Albania where he spent a happy and carefree childhood in his parents' house.

After graduating from the polytechnical school in Tirana in 1953, Faculty of Geology, he continued his studies at the University of St. Petersburg (Russia) till 1961, where he graduated with the diploma in geology. In 1982 he was awarded the academic title doctor, in 1985 he was appointed „Associate Professor“ and in 1994 „Professor“. In 1998 he was appointed „Professor of Paris-Sud University“. Professor Minella SHALLO is very talented in

24

Adresse des Verfassers/adress of the author: Prof. as. Dr. Kujtim ONUZI, Institut für Geologie, Blloku "Vasil Shanto", Tirana, Albania, +355-4-228703,-2618277, tel+fax. +355-4-226597, 249383, mobil: +355-6823977202
email onuzi@yahoo.com



8th International Symposium: Cultural Heritage in Geosciences, Mining and Metallurgy
Libraries – Archives – Collections, Schwaz/Tyrol/Austria, 3rd to 7th october 2005 =

5. Arbeitstagung zur Geschichte der Erdwissenschaften in Österreich

Berichte Geologische Bundesanstalt <ISSN 1017-8880> Band 65, Wien/Schwaz 2005

languages, he speaks Albanian, Russian, English, Italian and French. He became head of different geological institutions and participated in several projects in influential positions.

Additionally, he was head in scientific geological departments beside the University of Tirana, where he was head of the mineralogical-petrological department, faculty of geology and mining, University of Tirana. He ran the Albanian project „*Albanian Ophiolites und Ultramafic Intrusions*“.

He was coordinator for the „*Geological Map of Albania*“ at a scale of 1: 200.000 (1978-1983, 1986-1988, 2000-2004), additionally he was head of the scientific geological department in Tirana. He also organized and ran the work on the „*Tectonic Map of Albania*“ at a scale of 1: 200.000 (1984-1985) as well as the „*Metallogenetic Map of Albania*“ at a scale of 1: 200.000 (1986-1988).

In addition to that, he was the head of the scientific project „*Ophiolitic Magmatism*“ of Albania and supervised the copper mine in the area of Mirdita – Kukesi. Prof. SHALLO, in cooperation with Prof. ONUZI, has published the metallogenetic map of Albania at a scale of 1: 200.000 and the geological map at a scale of 1: 200.000 in 2004 (printed by HUBER-Kartographie, Munich).

Minella SHALLO had been Professor at the Faculty of Geology and Mining at the University of Tirana for many years and has written many geological, petrological, geotectonic and metallogenic papers and books, and has presented them in many European countries, in the USA, in Canada and in Asia.

He lived in Chicago (USA) for a longer period of time and is coordinator for the cooperation between the Geological Survey of Albania and the geological institutions in the USA.²⁵

²⁵

Übersetzung/translation: (Dr. Waltraud WINKLER, Salzburg)



ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Berichte der Geologischen Bundesanstalt](#)

Jahr/Year: 2005

Band/Volume: [65](#)

Autor(en)/Author(s): Onuzi Kujtim

Artikel/Article: [Professor Minella SHALLO ein berühmter albanischer Geologe 139-140](#)